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大  会  安全理事会 

第七十四届会议  第七十四年 

议程项目 41 

塞浦路斯问题 

  2019 年 10 月 23 日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信 

 谨随函附上 2019 年 10 月 21 日北塞浦路斯土耳其共和国代表伊斯梅特·科

鲁克奥卢先生给你的信(见附件)。 

 请将本函及其附件作为大会议程项目 41 下的文件和安全理事会的文件分发

为荷。 

 

常驻代表 

费里敦·哈迪·瑟纳尔勒奥卢(签名) 
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  2019 年 10 月 23 日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信的附件 

 谨随函转递 2019 年 10 月 17 日北塞浦路斯土耳其共和国副总理兼外交部长

库德雷特·厄泽西给你的信(见附文)。 

 

代表 

伊斯梅特·科鲁克奥卢(签名) 
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附文 

 2019 年 10 月 11 日南塞浦路斯希族塞人行政当局驻纽约代表致函与你，文

中充满歪曲和诽谤之辞。有鉴于此，谨写此信，向你通报我国政府关于马拉什(瓦

罗沙)围栏区的决定以及该决定的目的。 

 首先，我要指出，上述信件中所载的为宣传而找的借口实际上已经不攻自破，

特别是希族塞人方面多次拒绝关于马拉什围栏区的建立信任措施以及在 2004 年

压倒性地反对塞浦路斯的全面解决计划以及 2017 年在瑞士克朗-蒙大拿的塞浦路

斯会议破裂之后——所有这些问题的症结是他们不愿意与土族塞人方面分享权

力和繁荣(S/2004/437)。 

 不幸的是，希族塞人领导人和政治精英在马拉什围栏区，就像在塞浦路斯问

题上一样，一直奉行顽固不化的政策。事实上，该镇前著名希族塞人居民安德里

亚斯·洛多斯呼吁希族塞人行政当局“放弃其顽固的心态，停止利用马拉什问

题、将责任推到土族人身上的做法”(希族塞人日报《公民报》，2019 年 8 月 25

日)。毫无疑问，这种敌对政策的影响对于马拉什的围栏区以及前居民、包括希族

塞人和塞浦路斯教会和宗教基金会来说是严重的。 

 鉴于上述情况以及在塞浦路斯近期内没有谈判达成解决办法的希望，我国政

府已决定，需要就马拉什的围栏区采取一些渐进步骤，这些步骤将符合国际法和联

合国安全理事会相关决议，首先是保护和尊重该镇前居民的权利。作为第一步，我

们的部长会议决定委托由专门人员和专家组成的马拉什盘点委员会进行科学盘点，

确定和研究动产和不动产的状况以及环境风险，这将使我们能够了解马拉什围栏

区的全貌，从而有利于确定任何未来步骤，包括改变该地区的军事地位，以实现其

前居民的权利。显而易见的是，这些步骤都没有违反联合国相关决议，这些决议呼

吁尊重其前居民的权利，而不是等待解决办法。事实上，以牺牲上述居民的权利为

代价维持不可接受的现状将是违反联合国有关决议的。还必须强调的是，我国政府

的决定绝不会以任何方式损害可能通过谈判达成的有关该岛的解决办法。 

 我很高兴地告诉你，马拉什围栏区的前希族塞人居民对我国政府的上述决定

感到非常兴奋并予以支持；他们公开表示，这项决定将使他们能够返回自己的房产，

他们也准备好这样做(《塞浦路斯邮报》网络版，2019 年 3 月 10 日)。我相信，这

些步骤将非常具有建设性——它们有助于解决双方及岛上两族人民之间的深刻信

任危机，使包括希族塞人和土族塞人在内的所有前居民都能一道工作和合作，建立

信任和建立相互依存关系，而所有这些都是有利于谈判解决该岛问题的步骤。 

 然而，从希族塞人代表的信中可以明显看出，希族塞人领导人和政治精英已

经为自己创造了一个“舒适区”，即岛上不可接受的现状，他们害怕对这种不可接

受的现状的任何干扰，因此正在无所不用其极，包括呼吁安全理事会举行一次非

公开会议，以阻止在马拉什的围栏区采取任何步骤，尽管前希族塞人居民支持这

些步骤，尽管这有碍于他们在几十年后的今天实现其权利。 

https://undocs.org/ch/S/2004/437
https://undocs.org/ch/S/2004/437
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 面对希族塞人的指控，我还必须强调，关于马拉什围栏区的这一决定是土族

塞人政府、而不是土耳其作出的。必须铭记，土耳其和南塞浦路斯希族塞人行政

当局在北塞浦路斯都没有任何管辖权或控制权。我国政府在北塞浦路斯行使完全

控制、管辖权和权力，并且是决定与北塞浦路斯有关事项的唯一合法和主管当局。

此外，希族塞人方面将土族塞人政府称为“从属行政当局”，这是对土族塞人人民

民主意愿的侮辱，土族塞人人民选举并组建了上述行政当局，其意愿将决定今后

通过谈判达成的任何关于该岛的解决办法，就像 2004 年就塞浦路斯问题全面解

决计划分别同时举行的全民投票的情况一样，土族塞人方面以压倒性多数批准了

该计划，希族塞人方面否决了该计划。希族塞人行政当局的这种做法并不令人惊

讶，因为正是这种心态使他们一再排斥岛上两个民族的政治平等，这也是相关联

合国决议中提到的，而希族塞人一方在引用这些决议时仅摘选对自己有利的内容。 

 最后，所谓“占领”完全是一种谬论。土耳其根据 1960 年《保证条约》第 4

条规定的权利和义务，于 1974 年 7 月在该岛进行了合法干预，以结束 1963 年至

1974 年希族塞人方面对土族塞人实施的强行镇压，这一举措使得该岛免于被希腊

吞并，使土族塞人免于被彻底消灭。我还要强调，根据土族塞人人民的同意，土

耳其军队的存在充当一种威慑力量，自 1974年以来一直为该岛提供和平与稳定。 

 我相信你会适当考虑上述事实和考虑。 

 请将本函作为大会第七十四届会议议程项目 41 下的文件和安全理事会的文

件分发为荷。 

 

副总理兼外交部长 

库德雷特·厄泽西(签名) 

 


